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齐鲁楼市·专题

山东师范大学房地产研究中心主任程道平：

粗放式增长转变为精细化管理

过去的十多年中，由于房地产业发展快速，需求
太旺，生产和供给也是快速跟进，这样就使得我们的
发展粗放，就我们房地产这个产业来说，就是要由粗
放式增长转变为精细化的管理，只有这样，才能适应
新形势的要求。

如何打造品牌呢？这就需要现在充分重视企业管
理，从组织架构的优化到管理方式精细化提升。比如说，
企业有了一定规模之后可能会管多个项目，这种情况
下，就需要打造企业的品牌，在打造过程中，企业要向
标准化管理靠近。要根据自己发展的基础，和长远发
展的需求设定自己的产品线。从标准优化的管理来
说，要重点抓住这样几个环节，从项目的定位策划、
设计管理招标采购还有成本管理，以及项目实施过程
中的工程管理，还有销售管理，在这样多个环节，通
过专业化、制度化的设计，管理人员的整合培训，使
我们企业在产品生产过程中的各个环节，都能够降低
风险，严控成本，提升项目最后的投资回报率。所以
这样，真正重视专业化的管理，标准化的管理，这才
能把品牌地产的发展做到实处。

山东财经大学山东省房地产业发展研究中心副主任孙大海：

今年何时出手买房都不错

跟全国市场相比，济南房地产市场的特点是非常
的稳定，限购对济南的房地产发展有好的一面，就是
这个市场现在更加规范更加健康。首先梳理一下近期
发展的三个阶段：

第一个阶段，2011年的3月份到7月份，这个时候限
购政策的影响没有开始显现，很多大型的项目都在推
盘，市场量并没有下来；第二个阶段，8月到12月，这个阶
段是最艰难的阶段，量价齐跌，百姓的观望态度很浓，导
致去年9月份以后，均价已经从8字头变成7字头了，对于
购房者来说，那个时候已经就开始具备可以买房的出手
机会。第三个阶段，今年1—5月份，我们看到的数字是非
常的平稳，包括成交结构的平稳。这段时期开发企业采
取的是小批量多批次的销售手段，并取得了非常好的销
售业绩。目前来看，现在在售商品房是2009年和2010年
房地产开发高峰时候开始建设的，土地成本太高。开发
商的降价空间实际上并不是太大，利润都已经不是特别
高。随着刚需大量入市，市场信心开始逐步增强，从这些
因素来看，今年什么时候出手都是不错的选择。

■峰会观点

“企业经营是一个长期持续的过
程，不可能因眼前困难左右摆动，更不
能把转嫁损失到消费者身上作为一种
手段。目前市场环境下，一个有责任的
企业，应该以保证消费者利益为前
提，自我消化，渡过难关。”济南高
新控股集团有限公司总经理刘建民在
2012年品牌地产联盟峰会上说道。在
他看来，所有市场经济都是以商品交
换作为主要基本形式，面对当前严峻
的房地产市场形势，开发企业应该从
双方互利共赢的角度去认识问题，共
渡难关。他还表示，在特定情况下，
一些过渡措施或者抗击损失的措施应
该和企业的发展定位与价值取向关
联，要承担一定的社会责任，要让百
姓有一个好的居住环境，而非看着眼
前利益，采取一些不恰当的降低产品
品质的做法。据悉，今年济高控股旗
下的房地产产业项目在采购和工程方
面都加大力度，依靠规模优势保证产
品品质，受到了购房者的青睐。

如何兼顾公民责任，保证消费者
利益，中铁十局集团房地产开发有限
公司董事长刘序勇把诚信放在了第一
要素的位置。“房地产从黄金时代进
入白金时代，从产品质量、品牌进入
诚信方面，如果不诚信，企业很难做
下去。”他表示，不管房地产形势好
坏与否，中铁都会做好房产主业。如
今业主法律意识越来越强，如果房企
偷工减料，定会引起老百姓关注，这
对企业形象是个致命打击。

从国家近两年的调控来看，房地
产政策调控已经从短期转向持续行
为，在这种背景下，各大房企势必顺
应调控，对自身发展战略、产品结构
以及经营布局做出调整。“作为企业
公民，其基础就是发挥自己的社会责
任，在重视企业效应的同时，还必须
关心和努力提高企业行为对社会产生
的影响。”山东北大资源地产有限公
司董事长刘阁谈道。他表示，如今越
来越多的企业在教育地产、养老地产

中投入、探索，这正是实现公民责任
的体现。企业所做的一切也终将在营
销中获得相应回报，为企业形象及品
牌传播起到重要作用。

济南绿地泉景地产股份有限公司
把保证购房者利益落实到了产品和物
业细节上。公司董事长刘民谈道，围
绕客户需求，为百姓提供舒适房屋是
企业的发展思路，是对客户负责任的
直接表现。在物业方面，绿地泉景明
确提出两年打造济南第一物业品牌，
三年打造山东地产物业品牌的目标。
物业不止是对于业主的服务，更是对
社区维护也起到了重要的作用。刘民
坦言，物业在某些方面要亏本，但这
是一种品牌持续的责任感，是对客户
的负责。他表示，日后会在客观维护
和保证品牌的前提下，按照政府物价
对物业收费方面做一些调整，直接确
保业主利益。

（楼市记者 陈晓翠）

楼市调控不放松，成本控制成常态，品牌房企宣称：

保证购房者利益为先
万科毒地板事件让王石曾

对此表示：“不会以牺牲质量来

保证发展速度。”自楼市新政实

施以来，不少开发企业以价换

量，推出系列优惠措施来保证

资金，消化库存。“成本”与“利

润”关系在当下楼市环境中表

现得尤为突出。面对不放松的

宏观调控，企业在调整发展战

略的同时如何保证购房者利益

成为最关键问题之一。

▲齐鲁品牌地产联盟轮值主席马莹女士宣读联盟宣言
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